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REUNIÃO DO:  Conselho Deliberativo do Nupem DATA: 24/08/2023 

LOCAL: Auditório HORA: 09:23 

PARTICIPANTES: 

Cintia Monteiro de Barros, Emanuel Victor Nogueira Gotardo, Paula 

Alvarez Abreu, Lisia Mônica de Souza Gestinari, Arthur Nunes Paes, 

Izabela dos Santos Silva, Vinicius Albano Araújo, Petter Franco 

Entringer, Mario Sérgio Schultz, Jackson de Souza Menezes, Fabio Di 

Dario, Pedro Hollanda Carvalho 

ASSUNTOS: 

1 - Comunicação da Presidente do CD do NUPEM/UFRJ; 

 

2 - Comunicação dos demais membros do CD; 

 

3- Homologação do resultado final dos processos seletivos de professor 

visitante para os Programas de Pós-graduação: "Multicêntrico em 

Ciências Fisiológicas (PPGMCF) – Edital 581 e 2" e "Ciências 

Ambientais e Conservação (PPGCiAC) - Edital 611; 

 

4- Homologação do resultado das solicitações de Progressão/Promoção 

Docente dos servidores: Jackson de Souza Menezes, através do processo 

23079.242498/2022-91, José Luciano Nepomuceno da Silva, através do 

processo 23079.217587/2023-81, Rodrigo Lemes Martins através, do 

processo 23079.225028/2023-44 e Téo Bueno de Abreu, através do 

processo 23079.226112/2023-85; 

 

5- Homologação do resultado da avaliação final de 30 meses da docente 

Cíntia Rodrigues Pinheiro através do processo 23079.228889/2023-84; 

 

6- Apreciação dos novos modelos de papel timbrado do Nupem, de 

autoria do Prof. Américo Pastor Júnior; 

 

7- Apreciação dos nomes dos novos representantes da comissão de 

biotérios do Nupem, que terá como seu presidente o Prof. Henrique 

Mendonça e como vice-presidente o Prof. Eldo Campos: 

 

    Biotério de Experimentação de Roedores - BER: Jackson Menezes 

(Titular) | Henrique Mendonça (Suplente) 

    Biotério de Organismos Aquáticos - BOA: Cintia Rodrigues (Titular) | 

Carla Zilberberg (Suplente) 

    Biotério de Experimentação de Artrópodes - BEA: Eldo Campos 

(Titular) | José Roberto da Silva (Suplente) 

    Técnicos de Laboratório: Caio de Andrade (Titular) | Wandella 

Coutinho (Suplente) 

 

8- Apreciação da moção de agradecimento ao servidor Paulo Barcelos de 

Almeida; 
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9- Apreciação do pedido de afastamento para o exterior da docente Natália 

Martins Feitosa através do processo SEI 23079.234801/2023-63; 

 

10- Apreciação do Relatório Científico do Auxílio Pesquisador Visitante 

da Profa. Natália Martins Feitosa; 

 

11- Apreciação da solicitação de afastamento para fora do país da 

Servidora Angélica Ribeiro Soares através do processo SEI 

23079.231168/2023-51; 

 

12- Apreciação do Plano de Trabalho de projeto em pareceria com 

Prefeitura de Quissamã; 

 

13- Apreciação de Proposta de Projeto de Pesquisa intitulado 

"INVENTÁRIO DA ANUROFAUNA DO NUPEM/UFRJ”; 

 

14- Apreciação do Projeto Pedagógico e do Núcleo Docente Estruturante 

(NDE) do Curso de Graduação em Biomedicina do Nupem; 

 

Integrantes do NDE: 

 

    Daiana Vieira Lopes Alves (Presidente) - 2893820 

    Henrique Rocha Mendonça - 1058446 (Vice-presidente) 

    Cintia Rodrigues Pinheiro- 1391483 

    Cintia Monteiro de Barros- 2688066 

    Jackson de Souza Menezes - 1650696 

    Manuela Leal da Silva - 1054679 

    Petter Franco Entringer 2148996 

 

ENCAMINHAMENTOS 

E DELIBERAÇÕES 

A reunião se iniciou às 09:23h com a presidente do conselho, profa. Cintia 

Monteiro de Barros, abordando o primeiro ponto de pauta: 1 - 

Comunicação da Presidente do CD do NUPEM/UFRJ. Ela informou 

que a direção conseguiu confirmar a presença do magnífico reitor, da 

UFRJ, Prof. Roberto Medronho, e o excelentíssimo Prefeito do município 

de Macaé, Welberth Rezende, para a inauguração do Laboratório 

Integrado de Doenças Emergentes e Negligenciadas (LIDEN), no 

próximo dia 20 de setembro, às 15:00h, no Nupem. Informou também que 

será montada uma comissão para ajudar na organização da cerimônia de 

inauguração. Na sequência, ela informou que foi construído um novo 

portão, nos fundos, para facilitar a entrada do ônibus do Nupem e demais 

viaturas, e que isso vai viabilizar o restabelecimento das vagas 

obrigatórias, que ficam logo na entrada do Nupem, próximas às bandeiras, 

para cadeirante, idoso, autista e pessoas portadoras de deficiência (PCD). 

Ela complementou dizendo que, além disso, a criação do portão também 

permitirá a remoção dos tanques sanitários, com o auxílio da prefeitura, 

que há anos estão armazenados no terreno dos fundos do Nupem, sem 

utilização. Ela prosseguiu informando que, com o auxílio do ETU, a 

direção está buscando transformar a área à frente do Laboratório 

Integrado de Biologia Marinha (LIBMAR), em estacionamento, 

preservando a área verde e criando galerias de escoamento de água da 
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chuva. Na sequência, ela informou que foi criado um banheiro família no 

prédio do bloco 4, contendo trocador de falta e sanitário infantil, para 

atender à comunidade acadêmica do Nupem de mães e pais. Ela informou 

ainda que a casamata, que será destinada para o acondicionamento seguro 

de resíduos químicos do instituto, recebeu recentemente o revestimento 

de azulejo (pago pela direção geral) e o exaustor (doado pelo prof. Jackson 

de Souza), que permitirão a inauguração do espaço e sua utilização pelos 

laboratórios. A presidente prosseguiu informando que este ano a direção 

está conseguindo utilizar o orçamento participativo do Nupem, que não é 

muito, mas têm permitido a compra de material para a graduação, além 

de microscópios e lupas para reposição no laboratório didático. Ela 

informou também que estão sendo providenciadas, com o orçamento 

participativo, impressoras para a impressão de provas da graduação e pós-

graduação. Em seguida, ela fez um agradecimento à Profa. Lísia Gestinari 

por ter ganho um edital de apoio à eventos, da Faperj, o qual permitiu a 

reforma e adequação dos dois laboratórios didáticos do Nupem. A prof. 

Cintia também informou que, em paralelo, a direção geral está fazendo 

uma triagem dos equipamentos defeituosos destes dois laboratórios para 

saber quais podem ser reparados, e que, além disso, o Laboratório 

Integrado de Ciências Translacionais (LIBT) doou um “banho” para ser 

utilizado nos laboratórios didáticos. Ela complementou informando que a 

direção está providenciando vidrarias e pipetas para repor nesses 

laboratórios. Em seguida, ela informou que, em breve, a sala de aula 13 

será restabelecida e uma empresa virá ao Nupem, na próxima semana, 

orçar o reparo das carteiras desta sala que se encontram danificadas há 

algum tempo. Nesse momento, foi informado que no laboratório didático 

1 está sendo instalada uma bancada à altura de alunos cadeirantes, para 

permitir que eles possam participar das aulas práticas. Na sequência, a 

presidente informou que na última plenária de decanos e diretores, 

ocorrida na terça-feira, 22/08, foi informado que haverá um recálculo do 

orçamento participativo em relação à distribuição para as unidades da 

UFRJ. Ela explicou que o MEC distribui um quantitativo para a UFRJ, 

com base na planilha “PNAES”, que leva em consideração alguns 

parâmetros como “cursos no interior”, “cursos noturnos”, “número de 

cursos de graduação” e “número de alunos regularmente matriculados”. 

Ela complementou informando que a UFRJ aplicava os recursos do MEC 

utilizando uma fórmula antiga, que agora, a partir da gestão da Profa. 

Denise Pires de Carvalho, está sendo revista para melhor distribuir tais 

recursos entre todas as unidades da UFRJ, de modo a melhorar a parcela 

das unidades interiorizadas. Após os informes, a presidente do conselho 

solicitou aos conselheiros a inclusão de três pontos extra pauta: “Moção 

de agradecimento aos integrantes dos projetos Covid-19 do Nupem, 

em reconhecimento ao trabalho realizado durante a pandemia de 

Covid-19 em prol da saúde dos munícipes de Macaé e região”; 

“Apreciação da proposta de divulgação da espécie cuja etimologia 

homenageia o Instituto Nupem: Tricorytopsis nupem, descrita pelos 

professores Vinícius Albano Araújo (Nupem) e Lucimar Gomes Dias 

(Universidad de Caldas - Colômbia)” e “Criação do Pré-vestibular 

Comunitário do Nupem”, os quais foram prontamente aprovados por 

todos os membros. Na sequência, avançou-se para o ponto de pauta 
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seguinte: 2 - Comunicação dos demais membros do CD. O Primeiro 

conselheiro a falar foi o Prof. Vinicius Albano, que informou sobre a 

realização do evento “Amazônia de Pé”, organizado por alunos de 

mestrado do Nupem, na terça-feira, 05/09, entre 10:00h e 12:00h, no 

auditório. Segundo ele haverá palestras de pós-graduandos e a presença 

de turmas do colégio Olga Benário. Em seguida, a próxima conselheira a 

falar foi a Profa. Paula Abreu, que informou que foi dado início às 

atividades formativas nos grupos de pesquisa, fruto da parceria com o 

CFCG. Houve 50 inscrições feitas por docentes da rede municipal para 

participar dos grupos de orientação, para encaminhamento a um dos 

cursos de pós-graduação do Nupem. Além disso, por iniciativa dos 

Técnicos em Assuntos Educacionais, Marla Belarmino e Cézar Rufino, a 

diretoria adjunta de pós-graduação está criando um curso voltado à 

comunidade acadêmica que irá preparar as pessoas para desenvolverem 

projetos de pesquisa e participarem de seleções de programas de pós-

graduação. Em seguida, o próximo conselheiro a falar foi o Prof. Petter 

Entringer, que informou ao conselho sobre a atual dificuldade de alocar 

as turmas de graduação nas salas de aula do Nupem, que já são 

insuficientes diante do grande volume de discentes de graduação e pós-

graduação atualmente do Nupem. Outra questão levantada por ele foi a 

falta de carteiras para os estudantes, problema que, conforme informado 

anteriormente pela presidente, está sendo resolvido através da reforma das 

carteiras danificadas. O Prof. Petter lamentou a situação e aproveitou para 

solicitar apoio da direção na resolução destes problemas a curto prazo, 

para que os estudantes não sejam mais prejudicados. Ele continuou 

informando que uma forma de se resolver isso, seria realocando os dias 

de algumas disciplinas, que atualmente estão concentradas nas terças, 

quartas e quintas-feiras, para segundas e sextas feiras, onde há mais 

horários disponíveis e salas vagas. Seguiu-se ampla discussão acerca do 

tema e sem seguida foi passada a palavra para o representante discente 

Arthur Paes, que informou aos conselheiros sobre a realização da 5ª 

edição da Semana da Biologia (SEMBIO), que ocorrerá entre 11 e 15 de 

setembro, no Nupem, cujo tema, será “Conexões no tempo explorando as 

ciências da vida e suas transformações”, em que os temas trabalhados 

envolverão taxidermia, biologia evolutiva, ciência forenses. Ele informou 

que o evento está sendo organizado pelos alunos da graduação juntamente 

com os representantes do centro acadêmico da biologia. Na sequência, foi 

passada a palavra para a Profa. Lísia Gestinari, que aproveitou para 

informar sobre a realização do V simpósio de pesquisa do Nupem, que 

ocorrerá nos dias 26 e 27 de setembro. Na sequência, foi passada a palavra 

para a representante dos técnicos, Izabela Silva, que informou sobre o 

anseio da categoria pela implementação do Programa de Gestão de 

Desempenho (PGD) do Ministério da Economia, que regulamenta o 

trabalho remoto no serviço público. Ela destacou que a categoria tem se 

organizado para montar uma comissão a fim de trabalhar a proposta para 

adequá-la à realidade do Nupem, e para isso, gostaria de contar com o 

apoio da direção. Em resposta ao pedido, a Profa. Cintia de Barros 

informou que o PGD ainda está  aguardando a reitoria enviar aos decanos 

e diretorias a normativa consolidada, para que a partir daí, ela crie a 

comissão e inicie os trabalhos no Nupem, conforme anseio dos técnicos. 
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Logo após essa fala, foi passada a palavra ao Prof. Jackson Menezes, que, 

na qualidade de representante docente, informou ao conselho sobre a 

finalização, por parte dos docentes, da proposta de alteração do 

documento de promoção/progressão docente. Na sequência a Profa. 

Cintia agradeceu à comissão pelo trabalho  e informou que o documento 

sugerido será enviado à comissão de professores titulares que elaborou a 

primeira versão do documento  para avaliação e pertinência das sugestões 

realizadas pelos docentes. Após as comunicações dos conselheiros, 

avançou-se para o ponto de pauta seguinte: 3- Homologação do 

resultado final dos processos seletivos de professor visitante para os 

Programas de Pós-graduação: "Multicêntrico em Ciências 

Fisiológicas (PPGMCF) – Edital 581 e 582" e "Ciências Ambientais e 

Conservação (PPGCiAC) - Edital 611. Tão logo leu-se o ponto de pauta, 

votou-se e houve unanimidade na homologação. Em seguida, avançou-se 

para o ponto de pauta seguinte: 4- Homologação do resultado das 

solicitações de Progressão/Promoção Docente dos servidores: 

Jackson de Souza Menezes, através do processo 23079.242498/2022-

91, José Luciano Nepomuceno da Silva, através do processo 

23079.217587/2023-81, Rodrigo Lemes Martins, através do processo 

23079.225028/2023-44 e Téo Bueno de Abreu, através do processo 

23079.226112/2023-85. Foi informado que todos os docentes foram 

aprovados. Logo votou-se e houve unanimidade na homologação. Nesse 

momento, a Profa. Cintia de Barros aproveitou para agradecer a Comissão 

Interna de Progressão Docente (CIPD) pelas contribuições que refletiram 

na agilidade da aprovação das bancas de progressão e emissão dos 

pareceres, favorecendo assim a categoria quanto às progressões e que tem 

evitado as perdas salariais. Em seguida, avançou-se para o próximo ponto 

de pauta: 5- Homologação do resultado da avaliação final de 30 meses 

da docente Cíntia Rodrigues Pinheiro através do processo 

23079.228889/2023-84. Informou-se que a docente foi aprovada. Logo 

votou-se a houve unanimidade na homologação. Em seguida, avançou-se 

para o ponto de pauta seguinte: 6- Apreciação dos novos modelos de 

papel timbrado do Nupem, de autoria do Prof. Américo Pastor 

Júnior. Foi informado que o Prof. Américo propôs a criação de novos 

timbrados para serem utilizados nos documentos oficiais do Nupem, 

baseado na nova logomarca da UFRJ, criada recentemente pela 

Superintendência Geral de Comunicação (SGCOM), a fim de adequá-los 

ao padrão atual da universidade. Os modelos foram apreciados pelos 

conselheiros e logo votou-se pela aprovação. Houve unanimidade na 

aprovação e em seguida avançou-se para o ponto de pauta seguinte: 7- 

Apreciação dos nomes dos novos representantes da comissão de 

biotérios do Nupem, que terá como seu presidente o Prof. Henrique 

Mendonça e como vice-presidente o Prof. Eldo Campos. Foram lidos 

os nomes dos representantes titulares e suplentes de cada biotério, além 

dos técnicos responsáveis. Votou-se pela aprovação e houve 

unanimidade. Em seguida, avançou-se para o ponto de pauta seguinte: 8- 

Apreciação da moção de agradecimento ao servidor Paulo Barcelos 

de Almeida. Leu-se a moção aos conselheiros, que demonstraram 

gratidão aos serviços prestados por tantos anos ao Nupem pelo Sr. Paulo 

Barcelos. Na sequência votou-se e houve unanimidade pela aprovação. 
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Em seguida, avançou-se para o seguinte ponto extra pauta: Moção de 

agradecimento aos integrantes dos projetos Covid-19 do Nupem, em 

reconhecimento ao trabalho realizado durante a pandemia de Covid-

19 em prol da saúde dos munícipes de Macaé e região. Leu-se a moção 

aos conselheiros Após a leitura, ela convidou os conselheiros que 

aprovassem a moção com uma salva de palmas tanto pela moção dada ao 

Sr. Paulo quanto aos integrantes do projeto Covid-19. Em seguida votou-

se e houve unanimidade na aprovação. Logo após, avançou-se para os 

pontos de pauta 9 e 11: Apreciação do pedido de afastamento para o 

exterior, da docente Natália Martins Feitosa, através do processo SEI 

23079.234801/2023-63; e Apreciação da solicitação de afastamento 

para fora do país, da Servidora Angélica Ribeiro Soares, através do 

processo SEI 23079.231168/2023-51. Leu-se o parecer de ambas, os 

quais foram favoráveis ao afastamento por terem atendido a todos os 

requisitos. Logo votou-se e houve unanimidade na aprovação. Na 

sequência, avançou-se para o décimo ponto de pauta: 10- Apreciação do 

Relatório Científico do Auxílio Pesquisador Visitante da Profa. 

Natália Martins Feitosa. Nesse momento, a Profa. Cintia de Barros 

explicou brevemente aos conselheiros sobre a necessidade em os docentes 

apresentarem relatório das atividades desenvolvidas durante o 

afastamento para realização de pós-doutoramento. Votou-se e houve 

unanimidade na aprovação. Logo após, avançou-se para o ponto de pauta 

seguinte: 12- Apreciação do Plano de Trabalho de projeto em 

pareceria com Prefeitura de Quissamã. Explicou-se brevemente que se 

trata de um projeto de levantamento e monitoramento de fauna e flora, em 

parceria com a referida prefeitura, que possui potencial de angariar 

recursos importantes para o instituto Nupem, no futuro. Então votou-se e 

houve unanimidade na aprovação. Em seguida, avançou-se para o ponto 

de pauta seguinte: 13- Apreciação de Proposta de Projeto de Pesquisa 

intitulado "INVENTÁRIO DA ANUROFAUNA DO 

NUPEM/UFRJ”. Explicou-se brevemente o escopo do projeto aos 

conselheiros e informou-se que a Profa. Lísia Gestinari, parecerista 

escolhida pela direção, para apreciar a proposta, deu parecer favorável à 

implementação do mesmo. Logo votou-se e houve unanimidade na 

aprovação. Em seguida, avançou-se para o seguinte ponto extra pauta: 

Apreciação da proposta de divulgação da espécie cuja etimologia 

homenageia o Instituto Nupem: Tricorytopsis nupem, descrita pelos 

professores Vinícius Albano Araújo (Nupem) e Lucimar Gomes Dias 

(Universidad de Caldas - Colômbia). Nesse momento, foi passada a 

palavra ao Prof. Vinicius Albano, que explicou aos conselheiros, 

brevemente, sobre o contexto da homenagem e exibiu no projetor do 

auditório o detalhamento morfológico da espécie descrita. Ele explicou 

que ela ocorre na bacia do rio Macaé e que devido aos atuais impactos 

ambientais sofridos pelo rio, seria importante promover uma divulgação 

sobre a existência da espécie, principalmente para o conhecimento da 

comunidade macaense. Seguiu-se ampla discussão acerca da importância 

da discussão sobre formas de divulgação do trabalho dos pesquisadores 

do Nupem. Nesse momento sugeriu-se incluir, no atual ponto de pauta, a 

divulgação de outra espécie descrita por um dos pesquisadores do Nupem, 

Prof. Pablo Gonçalves, que descreveu a espécie Cerradomys goytaca. 
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Logo votou-se pela aprovação da homenagem e das divulgações e houve 

unanimidade. Em seguida, parabenizou-se os dois pesquisadores pelos 

feitos e avançou-se para o último ponto da pauta: 14- Apreciação do 

Projeto Pedagógico e do Núcleo Docente Estruturante (NDE) do 

Curso de Graduação em Biomedicina do Nupem. Explicou-se 

brevemente o contexto da criação do curso de biomedicina no Nupem e 

leu-se os nomes dos membros do NDE. Na sequência, foi passada a 

palavra à Profa. Daiana Alves, presidente da comissão, para que 

apresentasse aos conselheiros alguns slides acerca do detalhamento da 

proposta. Após a apresentação, seguiu-se ampla discussão sobre a 

proposta. Por fim, leu-se o parecer dado pelo Prof. Américo Pastor acerca 

da proposta, o qual foi favorável. Então votou-se e houve unanimidade na 

aprovação da proposta, com agradecimentos especiais aos membros da 

comissão e à sua presidente, Profa. Daiana Alvez. Logo após, a Profa. 

Cintia de Barros passou a palavra ao Prof. Vinicius Albano, que propôs a 

inclusão do ponto extra pauta: Criação do Pré-vestibular Comunitário 

do Nupem.  A execução deste projeto é uma iniciativa da direção geral 

do Nupem que solicitou o apoio para a concepção do mesmo do TAE 

Cézar Rufino e da prof. Paula Abreu. Após a realização de reuniões foi 

concebida no intuito de favorecer a comunidade de Macaé e região com 

reforço escolar para ingresso em universidades públicas através do Exame 

Nacional do Ensino Médio (ENEM). Destacou-se que o projeto permitirá 

que alunos de graduação e pós de todos os cursos do campus UFRJ-Macaé 

tenham a oportunidade de lecionar disciplinas para os alunos do projeto, 

de modo a adquirirem as horas de extensão exigidas pela grade curricular 

de seus cursos, gerando assim um benefício mútuo entre todas as partes 

envolvidas. Ao final, foram feitos agradecimentos ao técnico Cézar 

Rufino e à atual Diretora Adjunta de Pós-graduação, Profa. Paula Abreu 

pelo esforço na concepção desse projeto. Após a apreciação de todos os 

pontos de pauta, a reunião foi encerrada pela presidente do conselho às 

11:24h. Eu, Emanuel Victor Nogueira Gotardo, secretário assistente em 

administração, SIAPE 2271011, lavro a presente ata, que foi lida e 

aprovada por todos os membros do conselho. 


